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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутаты Таймыра внесли изменения в районный бюджет  
 На Таймыре под председательством Главы Таймыра Ильдара Джураева состоялось 

заседание VII (внеочередной) Сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутатов. В начале заседания таймырские парламентарии почтили минутой молчания 
память погибших при пожаре в здании Администрации муниципального района.  

На повестку дня сессии было вынесено два вопроса.  
Первым народные избранники обсудили проект решения «О внесении изменений в 

Решение Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов «О районном 
бюджете на 2016 год и плановый период 2017-2018 годов».  

Как доложил заместитель начальника Финансового управления - начальник отдела 
финансового планирования и бюджетного анализа Администрации муниципального района 
Сергей Скорин: «Изменения коснулись расходов районного бюджета, а также дефицита и 
источников финансирования дефицита районного бюджета на 2016 год. Другие показатели 
изменений не претерпели. В результате внесенных изменений общий объем расходов, 
утвержденный на 2016 год в сумме 7 055 960,77 тыс. руб., увеличился на 48 700,00 тыс. 
рублей и составил 7 104 660,77 тыс. рублей. В связи с этим, дефицит районного бюджета на 
2016 год увеличился на сумму 48 700,00 тыс. рублей и составил 164 228,66 тыс. рублей».  

Корректировка главного финансового документа района обусловлена необходимостью 
увеличения объема средств резервного фонда Администрации муниципального района. По 
решению депутатов часть средств резервного фонда будет направлена на ремонтно-
восстановительные работы в административном здании и для оказания материальной 
помощи членам семей, близким родственникам погибших граждан и пострадавшим при 
пожаре в здании Администрации по адресу: ул. Советская, д. 35.  

Затем депутаты рассмотрели заявление члена Избирательной комиссии Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края Людмилы Ковалевской о 
сложении своих полномочий. Своим решением народные избранники досрочно освободили 
Людмилу Ковалевскую от обязанностей члена Избирательной комиссии Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края с правом решающего голоса. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Надежность электроснабжения Дудинки будет выше 
 Глава города Дудинки Алексей Дьяченко совместно с руководителем Администрации 
муниципального района Сергеем Ткаченко принял участие в работе совещания под 
председательством Александра Рюмина, директора ЗФ ПАО "ГМК "Норильский никель". На 
рабочей встрече, состоявшейся 20 января и посвященной анализу ситуации, связанной с 
январской аварией на линиях электропередач, присутствовали представители ЗФ ПАО "ГМК 
"Норильский никель": Николай Уткин, заместитель директора по производству, Виктор 
Иванов, главный инженер ЗФ,  и  Дмитрий Лощенкин, главный энергетик. Норильско-
Таймырскую энергетическую компанию на совещании представляли генеральный директор 
Сергей Липин и главный инженер Олег Машинец.  
 Сергей Липин доложил о том, что было сделано в минувшем году специалистами 
структурных подразделений АО «НТЭК» по результатам расследования аварии 13-14 января 
2015 года. Так, выполнены работы по оснащению источниками аварийного электроснабжения 
котельной № 7 и насосной станции на озера Самсонкино.  Восстановлена схема аварийного 
электроснабжения котельной № 7 города Дудинки от ледокола "А.П. Завенягин". 
Выполнены работы по ремонту и замене отдельных опор на питающих г. Дудинка линиях 110 
кВ. В настоящее время на указанных линиях ведется установка поддерживающих гирлянд в 
узлах крепления шлейфов на опорах и замене существующих гасителей вибрации проводов 
на гасители нового поколения. Работа выполняется в соответствии с утвержденным 
графиком. Всего планируется смонтировать более 800 виброгасителей и порядка 80 гирлянд. 
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При наличии хорошей погоды перечисленные мероприятия планируется завершить в первой 
декаде февраля.  
 Генеральный директор АО «НТЭК» также проинформировал участников совещания о 
дополнительных мерах, призванных повысить надежность энергообеспечения города. 
Руководитель Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого района высоко оценил планы 
Норильско-Таймырской энергетической компании, включая трехлетнюю программу по замене 
опор ЛЭП для разделения двух цепей. Сергей Ткаченко также выразил признательность 
руководству компании за готовность идти навстречу, в том числе и в вопросах формирования 
резерва мобильных источников питания для социальных объектов Дудинки. 
 «Сегодняшняя встреча показала, что все мы совершенно четко понимаем, какие 
совместные усилия будут предприняты для того, чтобы, в случае возникновения 
чрезвычайной ситуации, от которой в условиях Крайнего Севера никто не застрахован, 
максимально эффективно локализовать и устранить последствия. Информация, 
прозвучавшая на совещании, убедительно свидетельствует о том, что буквально в 
ближайшие месяц-полтора надежность электроснабжения Дудинки будет на порядок выше, 
чем сегодня», – подчеркнул Глава города Дудинки Алексей Дьяченко. 

"Таймырский Телеграф" 
 

От приемной до канцелярии 
 Специалисты отдела общественных связей городской Администрации информируют 
жителей Дудинки о том, что в связи с восстановительными работами в административном 
здании на Советской, 35, структурные подразделения Администрации города Дудинки 
временно размещены по другим адресам. Так, на первом этаже дома № 1 на улице Щорса 
расположены: приемная Главы города (кабинет № 15, тел. 5-19-36), приемная руководителя 
Администрации (кабинет № 20, тел. 5-03-07); отдел общественных связей (кабинет № 13, тел. 
5-00-07). Кадровая служба находится в кабинете № 5, тел. 5-13-28, канцелярия – в кабинете 
№ 10, тел. 5-29-41. Финансовый комитет размещается в кабинете № 11, тел. 5-27-14, отдел 
бухгалтерского учета – в кабинете № 3 (тел. 5-22-46).  
 В соседнем здании, на Щорса, 1-а находятся: отдел муниципального заказа и 
потребительского рынка (тел. 5-10-23); юридический отдел (тел. 5-23-66), комитет жилищно-
коммунального хозяйства. Телефон председателя комитета ЖКХ – 5-04-56, телефон отдела 
управления жилищным фондом – 5-21-31.  
 Комитет управления муниципальным имуществом по-прежнему размещается в доме № 
49 на улице Горького, а специалистов отдела земельных отношений КУМИ можно найти по 
адресу: Матросова, 17, кабинет № 1, тел. 5-35-20.  
 Также напоминаем адреса и телефоны тех структур, которые не меняли своего 
расположения: комитет культуры, молодежной политики и спорта находится по адресу: улица 
Советская, 41, тел. 5-62-77; специалисты отдела первичного воинского учета ведут прием в 
доме № 42 на улице Горького, (тел. 5-01-02). 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск ждет с материка молодых медиков и педагогов для работы в учреждениях 
города.  

В городе продолжает действовать муниципальная программа «Приглашение 
специалистов, обладающих специальностями, являющимися дефицитными для 
муниципальных и иных учреждений муниципального образования город Норильск», 
призванная создать для горожан комфортные условия проживания. В ней принимают участие 
отрасли образования и здравоохранения. 

Участниками программы могут стать как люди, прибывшие по приглашению норильских 
учреждений из других городов России, так и молодые специалисты до 30 лет, прописанные в 
Норильске, которые после окончания обучения на материке возвращаются обратно на Север. 
Также это могут быть выпускники вузов Норильска, ранее по специальности не работавшие. В 
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программе могут участвовать приглашенные работники из числа лиц, получивших 
временное убежище на территории России и обладающие дефицитными специальностями. 

«Заполярная правда 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Распродажей госимущества займется топ-менеджер «Норникеля» 
Сегодня, 25 января 2016 года, стало известно, что приоритетным кандидатом на пост 

руководителя Федерального агентства по управлению госимущества РФ (Росимущество) 
является директор федеральных и региональных программ ОАО «Норильский никель» 
Дмитрий Пристансков, который с 2005 по 2014 годы работал в Росимущество. По данным 
газеты «RBCdaily», его кандидатуру поддерживают и в Правительстве РФ, и в агентстве. 
Приказ об отставке Ольги Дергуновой, которая на сегодняшний день возглавляет 
Росимущество, подписан. Как сообщалось ранее, Дергунова покинет пост главы 
федерального агентства с 1 февраля. Помимо Пристанскова, на освобождающееся место 
претендовали заместитель министра промышленности и торговли Глеб Никитин, директор 
департамента имущественных отношений Министерства обороны РФ Дмитрий Куракин и 
заместитель главы Управления делами Президента Павел Фрадков. 

Saminvestor.Ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Томенко: По итогам 2015 года большинство экономических показателей в крае 
сложились лучше, чем в среднем по России 

Красноярская таможня подвела итоги деятельности за 2015 год и определила планы и 
задачи на 2016 год. частие в совещании принял председатель Правительства Красноярского 
края Виктор Томенко. 

Начальник Красноярской таможни Сергей Санакоев в своем докладе отметил, что 
основные усилия красноярских таможенников в минувшем году были сосредоточены на 
обеспечении максимального содействия внешней торговле, снижении административных 
барьеров, расширении сферы использования информационных таможенных технологий и 
сокращении времени совершения таможенных операций. 

В 2015 году внешнеторговые операции в регионе осуществили 1147 участников. По 
данным таможенной статистики, внешнеторговый оборот в Красноярском крае составил 4,1 
млрд долларов США. Это на 16% меньше, чем в 2014 году (4,9 млрд долларов США). Экспорт 
снизился на 16%, импорт – на 15%. 

В натуральном выражении объем продекларированных товаров снизился на 7% по 
сравнению с 2014 годом и составил 6 млн тонн. Экспорт снизился на 8%, импорт увеличился 
на 0,3%. 

Таможенными постами Красноярской таможни в 2015 году оформлено более 30 тысяч 
деклараций на товары, в федеральный бюджет перечислено почти 8 млрд рублей 
таможенных платежей.  

Виктор Томенко в своем выступлении высоко оценил сложившийся уровень 
взаимодействия между Правительством края и Красноярской таможней и отметил, что 
оперативная работа таможенных органов имеет большое значение для обеспечения 
стабильной деятельности предприятий на территории края. 

По его словам, на проведении внешнеторговых операций отразились сложные 
экономические условия 2015 года. «Те данные по внешнеторговому обороту, которые мы с 
вами получили по итогам года, - со снижением на 16%, - говорят не только о структурных 
изменениях в работе наших предприятий-экспортеров, но и еще раз подтверждают, насколько 
трудно им сегодня приходится. Снижение цен на продукцию края на мировых рынках, рост 
курс доллара, санкции и прочие проблемы, конечно, нарушили привычный ход вещей и 
потребовали нестандартных решений и от властей, и от руководителей предприятий. Надо 
отметить, что наши базовые отрасли сумели адаптироваться: по итогам 2015 года 
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большинство экономических показателей в крае сложились лучше, чем в среднем по 
России. Но по всем оценкам 2016 год будет гораздо сложнее 2015-го», - подчеркнул 
председатель Правительства. 

Он также отметил, что в нынешних условиях растет значение правоохранительной 
деятельности Красноярской таможни, и попросил уделить особое внимание борьбе с 
нелегальным ввозом запрещенных и опасных предметов, работе над ликвидацией 
противоправных схем перемещения грузов, контролю над соблюдением всех таможенных 
правил. «Обеспечение безопасности на территории края – общая задача всех 
государственных органов, и я рассчитываю, что для ее эффективного решения мы по-
прежнему будем объединять усилия всех силовых и правительственных структур», - заявил 
Виктор Томенко. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае зарегистрированы первые больные свиным гриппом. Это двое 
мальчиков, один из которых ученик 9 класса, а второй посещает детские ясли. 

В Красноярском крае зарегистрировали первые случаи заболевания свиным гриппом — 
это произошло в Железногорске. Как подтвердила Newslab.ru начальник отдела 
эпидемиологического надзора закрытого города Любовь Козлова, 21 января лабораторно был 
подтвержден вирус свиного гриппа у двух детей. Это двое мальчиков, один из которых ученик 
9 класса, а второй посещает ясли. Данными о других заболевших жителях города 
специалисты не располагают. 

Между тем, в пресс-службе Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю 
сообщили, что им ничего неизвестно об этих случаях заболевания свиным гриппом, как и 
возможных других. Напомним, в начале недели красноярские медики сообщали, что ситуация 
с гриппом и ОРВИ спокойная, а уровень заболеваемости намного ниже, чем в других 
регионах. 

Newslab.ru 
 

Красноярским чиновникам запретят покупать неоправданно дорогие товары. Покупки 
красноярских чиновников будут проверять, дорогие закупки «завернут». Главная причина 
нормирования в сфере закупок — повышение эффективности бюджетных средств. 

Идея нормировать аппетиты чиновников в госзакупках принадлежит не красноярцам, это 
требование федерального закона «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ и 
услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд», который вступил в силу 1 
января. Все регионы должны привести в соответствие местные законодательные акты, 
регулирующие закупки. 

Основная цель нормирования в сфере закупок — с одной стороны, не ущемлять 
заказчиков, но с другой — не дать им возможности приобретать неоправданно дорогие 
товары с избыточными потребительскими свойствами. Нормирование применяется к таким 
видам товаров и услуг, как мебель, канцелярские принадлежности, автомобили, горюче-
смазочные материалы, услуги связи, транспортные и коммунальные услуги, техническое 
обслуживание, текущее содержание имущества. 

«Это позволит, прежде всего, приобретать недорогостоящие товары и услуги, 
позволяющие качественно оказывать муниципальную услугу. Нами начата очень важная 
работа, которая будет положена в основу бюджета 2017 года. Сейчас проводится первый 
этап — подготовка нормативно-правовой базы. На её основе будет строиться вся 
дальнейшая работа по планированию, объёмам закупок для муниципальных нужд. Работу по 
формированию всей нормативно-правовой базы планируется закончить в апреле-мае, — 
пояснил заместитель главы города — руководитель департамента социально-экономического 
развития Сергей Сетов. 

Для проверки на «роскошность» сформирован общественный совет, в него входят 13 
человек. Кроме того, к обсуждению конкретных закупок могут привлекаться профильные 
эксперты. 

Деловой квартал 
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В Красноярском крае за год более 3,5 тыс. человек заразились ВИЧ 

В России официально зарегистрирован миллион ВИЧ-инфицированных. Поскольку 
обследовано не все население поголовно, врачи предполагают, что на самом деле 
носителями ВИЧ могут быть до 1,5 млн россиян, говорит руководитель Федерального научно-
методического центра по профилактике и борьбе со СПИД центрального НИИ эпидемиологии 
Роспотребнадзора Вадим Покровский. 

На 1 мая 2015 года ВИЧ зафиксирован у 0,5% населения России. В возрастной группе 
15-49 лет инфицирован почти каждый сотый (0,9%), в том числе более 2% мужчин в возрасте 
25-40 лет являются носителями ВИЧ. 

В Красноярском крае ситуация по ВИЧ остается напряженной: по числу зараженных 
регион занимает 4 место в Сибири после Кемеровской, Иркутской, Новосибирской областей и 
14-е место в РФ. 

В 2015 году в Красноярском крае зарегистрировано 26 656 случаев ВИЧ, в том числе 3 
542 случая вновь выявленной ВИЧ-инфекции. Показатель зараженных на 100 тыс. населения 
составил 934,38 человека. 

Россия с 2016 года удваивает расходы на борьбу с ВИЧ-инфекций, сообщила ранее 
глава Минздрава РФ Вероника Скворцова. Ежегодно в стране с 2016 года собираются тратить 
на эти цели более 36 млрд рублей. В Красноярском крае в 2016-2017 годах на профилактику 
ВИЧ-инфекции и гепатитов В и С планируют направить 6 млн рублей. 

С момента регистрации первого случая ВИЧ в России в 1987 году по разным причинам 
умерло около 205 тысяч ВИЧ-инфицированных. По данным Роспотребнадзора, в 2014 году 
зарегистрирована смерть 24 416 зараженных, что на 9% больше, чем в 2013 году. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство готово выделить 135 млрд рублей для поддержки экономики 
Российское правительство может выделить 135 миллиардов рулей в рамках 

антикризисного плана помощи отраслям реального сектора, сообщает в воскресенье 
агентство Рейтер со ссылкой на неназванных высокопоставленных чиновников. 

Ранее премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил о том, что правительство в 
ближайшее время представит новый антикризисный план по поддержке российской 
экономики. Он будет содержать ряд мер, которые оказались эффективными в прошлом году, 
а также дополнен новыми. В четверг вице-премьер российского правительства Ольга Голодец 
заявила, что антикризисный план России будет подготовлен и обнародован на следующей 
неделе. По ее словам, в нем будут серьезные меры в отношении поддержки населения, 
передает РИА Новости. 

Как сообщает в воскресенье агентство Рейтер, поддержку государства могут получить 
предприятия, производящие железнодорожное оборудование и сельскохозяйственную 
технику, потребительские товары, а также предприятия строительного сектора. 

Согласно сообщению, большая часть помощи может быть предоставлена в форме 
субсидий. Кроме того, как передает агентство, речь может идти о государственных гарантиях 
для банков и для снижения затрат на обслуживание займов. 

По данным агентства, источником денег могут стать неистраченные средства из бюджета 
на 2015 год. Минфин выступает против использования всех средств антикризисного фонда, 
отметил собеседник агентства. Окончательное решение о сумме помощи и об отраслях, 
которые могут получить государственную поддержу, еще не принято, указано в сообщении. 

Еще 340 миллиардов рублей власти могут привлечь из средств, полученных благодаря 
мораторию на перевод средств пенсионных накоплений в негосударственные пенсионные 
фонды, однако такой сценарий маловероятен, отметил один из источников агентства. В 
случае необходимости, эти деньги пойдут, в частности, на поддержание занятости и 
сдерживание роста цен на лекарства, говорится в сообщении. 
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В пятницу премьер Дмитрий Медведев подписал распоряжение о выделении 50 
миллиардов рублей в 2016 году на различные программы поддержки спроса  и производства в 
автопроме. Замглавы Минэкомразвития Евгений Елин в субботу заявил, что правительство 
России, как и в 2015 году, сформирует список системозначимых предприятий, которые могут 
рассчитывать на госгарантии, в него войдут, скорее всего, те же компании, что и в прошлом 
году. 

Глава Минэнерго Александр Новак, со своей стороны, сообщал, что ведомство готовит 
предложения правительству по повышению эффективности отраслей ТЭК в условиях жесткой 
экономии средств для включения в план первоочередных мер по развитию. В частности, 
среди предложений - изменения нормативно-правовой базы, повышающие эффективность 
отраслей в условиях жесткой экономии. 

Infox.ru 
 
С бюджетом проблем нет 

У России нет проблем с бюджетом. Такую точку зрения озвучил на межрегиональном 
форуме ОНФ, проходящем сейчас в Ставрополе, сопредседатель Центрального штаба 
Общероссийского народного фронта Александр Бречалов. 

"Я убежден, что у России нет проблем с бюджетом. Никакого дефицита нет. Если мы 
будем эффективно тратить деньги, у нас будет профицит, - заверил Бречалов. - Хватит 
ежедневно повторять мантру, что у нас все плохо и будет еще хуже, давайте там обрежем, 
давайте там обрежем". 

Практику проведения межрегиональных форумов ОНФ будут широко применять во всех 
регионах, заявили ранее сопредседатели Центрального штаба Станислав Говорухин и Ольга 
Тимофеева. "Мы больше будем встречаться в регионах, чтобы лучше узнать жизнь на местах. 
Она везде разная, а Ставрополье выбрано потому что здесь сосредоточены представители 
южных регионов России", - подчеркнул Говорухин. 

К числу специфичных проблем отнесены такие, как развитие курорта. "Находясь в 
Ставропольском крае, конечно, поднимется проблема курортов и Кавказских Минеральных 
Вод. Вот если взять Москву - у нее другие проблемы, она вся стоит в очереди, но очереди 
выстроились на Серова (выставка картин)", - добавил Говорухин. 

Среди актуальных проблем Ставрополья он обозначил безработицу и размер оплаты 
труда. Говоря о преимуществах межрегиональных форумов Ольга Тимофеева, в частности, 
отметила: "Только дав выступить местным представителям субъектов Северного Кавказа и 
Юга России, мы сможем реально составить карту проблем", - сказала она. По словам 
Тимофеевой, юг России сейчас имеет "колоссальную специфику". "Где, как не у нас, 
обсуждать межнациональные проблемы, говорить о курортах Кавминвод и Северного 
Кавказа, а также о зашкаливающем уровне коррупции. И сегодня мы запускаем большую 
дискуссию, чтобы представить президенту России предложения по решению конкретных 
проблем", - добавила Тимофеева.  

В первом в 2016 г. региональном форуме ОНФ в Ставрополе принимают участие более 
600 человек. Это гражданские активисты из южных регионов страны, федеральные и 
региональные эксперты ОНФ, журналисты, представители законодательной власти. 

«Утро» 
 

Минстрой сообщает о падении цен на жилье в России  
Цены на жилье в России в 2015 году в среднем снизились на 1,5 тысячи рублей за 

квадратный метр, рассказал в воскресенье в интервью телеканалу НТВ министр 
строительства и ЖКХ России Михаил Мень. «В рублях снижение цен уже произошло 
неплохое - в среднем по стране это 1,5 тысячи рублей за квадратный метр. Есть регионы, где 
снижение составило 4-5 тысяч рублей за квадратный метр», - отметил он. 

Мень подчеркнул, что у снижения, которое произошло за прошлый год, есть предел. «Все 
равно стоимость строительных материалов существует, стоимость услуг машин, механизмов 
существует, и, конечно, рабочие места в строительной отрасли должны оплачиваться», - 
отметил министр. 
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Власти России рассматривают возможность субсидирования 
первоначального взноса по ипотеке при покупке жилья в качестве меры поддержки ипотеки, 
рассказал Михаил Мень. 

«Есть разные точки зрения относительно поддержки той же ипотеки. Рассматривается 
вариант субсидирования первого взноса ипотеки, что для людей очень важно», - сказал Мень. 

Он уточнил, что сегодня банки из-за завышенных рисков стараются сделать первый 
взнос порядка даже не 20%, а 30%. По его словам, также рассматривается другая мера 
поддержки ипотеки. Это поддержка предложения в части инфраструктуры для региональных 
застройщиков», - отметил он. 

Мень уточнил, что в нынешней ситуации, когда нехватку средств испытывают и 
региональные власти, и муниципалитеты, и застройщики, государство должно помогать им с 
инфраструктурой. «Я имею в виду и внутриквартальные дороги, и внешние сети, и даже часть 
социальной инфраструктуры», - отметил Мень. 

Правительство России, в соответствии с законом о льготной ипотеке, планировало в 
2015 году выделить 20 миллиардов рублей российским банкам для субсидирования ставок по 
ипотечным кредитам на приобретение первичного жилья, чтобы они были не выше 12% 
годовых. Предполагалось, что это позволит банкам выдать ипотечные кредиты на 400 
миллиардов рублей, отмечает РИА Новости. 

Позднее правительство России расширило программу льготной ипотеки с господдержкой 
до 700 миллиардов рублей. Программа действует с 1 марта 2015 года по 1 апреля 2016 года. 

Infox.ru 
 
Россияне стали дольше жить. Гражданам страны есть куда стремиться 

За последние 3 года средняя продолжительность жизни в Российской Федерации 
выросла и достигла почти 72 лет. Об этом в пятницу, 22 января, на Первом региональном 
медицинском форуме сообщила вице-премьер правительства РФ Ольга Голодец. 

"За последние три года у нас сделан качественный рывок, пока еще нет точных 
демографических данных, но мы вплотную приблизились к возрасту 72 года по 
продолжительности жизни", - сказала она на мероприятии, которое проходит в Твери. 

До форума Голодец успела посетить новый детский сад в Мамулино-3, построенный 
всего за 8 месяцев и рассчитанный на 190 мест. Также побывала в Областном 
перинатальном центре имени Бакуниной и Областной клинической больнице. 

Ранее, 17 декабря прошлого года, на своей ежегодной большой пресс-конференции 
президент РФ Владимир Путин сообщил со ссылкой на Федеральную службу государственной 
статистики (Росстат), что ожидаемая продолжительность жизни в стране по итогам 2015-го 
превысит 71 год. 

Позже в декабре министр труда и соцзащиты Максим Топилин отмерил россиянам еще 
дольшие лета. Он предположил, что Россия сможет достичь показателя средней 
продолжительности жизни в 80 лет к 2030 году. 

"У нас будет расти продолжительность жизни. Мы надеемся, что она будет 
увеличиваться и все меры по линии в том числе нашего ведомства и министерства 
здравоохранения, прежде всего, принимаются. И у нас целевой показатель на 2018 год - это 
74 года. Мы должны стремиться к этой цифре. Через 15 лет мы сможем достичь, мы 
надеемся, тоже около 80 лет", - сказал Топилин в конце 2015-го. 

В немалой степени это связано, в том числе, и с фактом уменьшения смертности 
россиян от употребления алкоголя и борьбой против курения. На днях Федеральная служба 
по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека сообщила о 
снижении числа употребляющих алкогольную продукцию среди граждан Российской 
Федерации и уровня смертности от спиртного. 

«Утро» 
Дорожать некуда, но придется     

Российские ритейлеры и производители, цены на товары которых зависят от валютных 
курсов, оказались не готовы к новой волне девальвации рубля. Таковы результаты опроса 
компаний, проведенного "Ведомостями".  
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Рубль на этой неделе поставил несколько антирекордов: в четверг на торгах 
"Московской биржи" курс доллара достигал 85,5 руб., евро – превышал 93 руб. Но 
большинство производителей сельхозпродукции строили бизнес-планы на 2016 г. еще в 
октябре – ноябре 2015 г., говорит директор по закупкам и логистике агропромышленной 
группы "Продо" Генрих Арутюнов, и тогда никто не мог планировать сегодняшний курс: "Даже 
если и были такие пессимистичные прогнозы, то вряд ли нашлись бы смельчаки, решившиеся 
принимать убыточный бизнес-план на 2016 г.". А при курсе в 85 руб. за доллар большинство 
компаний будут в убытке, в этом сомневаться не приходится, убежден он.  

Пока большинство производителей и продавцов не планируют поднимать цены, по 
крайней мере – пропорционально девальвации рубля. Сейчас ситуация иная, чем была в 
2014 и 2015 гг.: покупательная способность россиян снизилась, и многие компании боятся 
остановки продаж.  

Такая ситуация, например, у автодилеров. В начале 2015 г. некоторые автоконцерны 
резко подняли цены на весь модельный ряд, а затем вынуждены были их скорректировать 
или объявить масштабные скидки. В целом дистрибуторы "заняли выжидательную позицию", 
хотя рано или поздно корректировать цены придется, говорят участники рынка..  

А вот крупный продавец косметики, Avon, пытается "компенсировать обесценивание 
валюты эффективным планированием", говорит представитель компании. Цены компания 
повышает, по его словам, только при крайней необходимости: рост цен на импортируемые 
продукты Avon за прошлый год лишь отчасти компенсировал ослабление рубля.  

Представитель "Эльдорадо" сообщил, что продавец бытовой техники и электроники 
получил от большинства производителей уведомления о повышении цены отгрузок на все 
категории товаров. Его коллега из "Связного" не исключает, что в ближайшее время цены на 
зарубежную технику могут повыситься.  

Падение покупательной способности не дает пространства для маневра и 
производителям продовольствия. Например, в производстве мясных продуктов "речь идет не 
о повышении цен, а о серьезном тренде на их снижение в 2016 г. – и связано это с падением 
спроса", считает Арутюнов из "Продо". "При всем желании производителей не допустить 
убытков, связанных с ростом себестоимости из-за подорожания валюты, это невозможно по 
рыночным причинам: просто никто не купит ваши товары", - говорит он. Но если нынешний 
курс рубля продержится несколько месяцев, производители могут все же пойти на повышение 
цен, не исключает Арутюнов: валютная зависимость цен на мясные продукты – не менее 50%.  

Производители, зависящие от импортного сырья, будут вынуждены повышать цены на 
продукты, а за ними и ритейлеры, констатирует директор Центра конъюнктурных 
исследований Высшей школы экономики Георгий Остапкович. По его мнению, дорожать будут 
не товары повседневного спроса, а продукты для людей со средним доходом.  

За последний год многие поставщики и производители товаров, чья цена привязана к 
валюте, приспособились к новым условиям: адаптировали ассортимент, сырьевую базу, 
пересмотрели расходы, перечисляет Оксана Токарева из Metro Cash & Carry. Пока 
уведомлений о резких повышениях цен от поставщиков не было, добавляет она. Для "Дикси" 
ситуация не стрессовая, говорит представитель ритейлера Екатерина Куманина: годовой 
бюджет "сформирован с учетом курсовой волатильности", а договоров, номинированных в 
валюте, единицы. К валюте привязаны закупочные цены на часть овощей и фруктов, 
некоторое IT-оборудование и расходные материалы, но их доля в общих затратах и обороте 
невелика. Более 85% продукции на полках "магазинов у дома" производится в России, 
говорит Куманина.  

"Часть поставщиков импортных товаров уведомляли X5 Retail Group о планах поднять 
цены, но на этой неделе уведомлений не было, говорит представитель компании (сети 
"Перекресток", "Пятерочка" и "Карусель"). В первые недели января "существенного изменения 
розничных цен не произошло", добавляет он. 

Финмаркет 
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7. РАЗНОЕ 
 

Die Presse: экономический кризис не способен сокрушить Путина 
Кризис в России, который уже многие ощутили на себе, не мешает россиянам верить в 

том, что их страна идет правильным курсом. Несмотря на ситуацию уровень доверия народа 
своему президенту Владимиру Путину держится на отметке в 85% по данным «Левада-
Центра», пишет Die Presse. 

Как отмечает издание, ожидать, что крах нефтяного рынка и развитие экономического 
кризиса в России способны подкосить авторитет ее лидера – ошибочное мнение. Ситуация 
изначально складывалась так, что виновником в текущей ситуации в России могли стать 
многие, от премьера и кабмина до Запада и его санкций. Но наиболее важным фактором 
является способность Путина действовать и реагировать на любые события. 

Несмотря на заявления властей о том, что период экономических трудностей не будет 
слишком длительным, россияне обладают достаточным опытом, чтобы сделать свои 
собственные выводы. Предыдущие кризисы в России научили их понимать ситуацию. В 
частности, они видят, что в отличие от зарубежных предприятий, отечественные не 
сворачиваются свою деятельность, а обходятся лишь сокращением штата или задержками по 
оплате труда. 

Австрийская газета подчеркивает, что, несмотря на то, что 82% опрошенных «Левада-
Центром» заявили о том, что ощущают на себе воздействие кризиса, 85%, включая средний 
класс который ранее демонстрировал «либеральное и дружественное отношение к Западу», 
поддерживает политику Путина. 

Ситуация на рынке нефти сократила доходы России впервые с 2000 года, а сам кризис, 
как считают эксперты, еще далек от своего завершения. При этом снижается и покупательная 
способность россиян, но все это не приводит к росту недовольства в стране, в том числе и 
среди представителей бизнеса. Но отмены антироссийских санкций с нетерпением ждут все, 
считает Die Presse. 

therussiantimes.com 
 

Аналитик банка Barins: «Россия обладает непотопляемой экономикой»  
 Россия доказала, что у нее непотопляемая экономика, считает швейцарский аналитик 

банка Barins Маттиас Зиллер. Западный эксперт считает, что россияне могут быть спокойны.  
В интервью Finanz und Wirtschaft аналитик отметил продуманные и своевременные 

меры, предпринимаемые российскими властями в глобальные кризисы. 
По мнению эксперта, благодаря устойчивой экономике причин для беспокойства у 

россиян нет, даже несмотря на низкие цены на нефть. 
«Спокойствие России вполне обоснованно. Во-первых, нет никакой угрозы 

неплатежеспособности государства. При всех политических разногласиях с Западом и 
предпринимаемых против России мерах страна доказала, что ее экономика непотопляема. 
Во-вторых, в России, несмотря на девальвацию рубля, не наблюдается вспышек инфляции. К 
тому же страна, в сущности, выигрывает от низких цен на нефть, поскольку уровень 
самообеспечения здесь существенно вырос», - передает слова Маттиаса Зиллера «РИА 
Новости».  

Как подчеркнул аналитик, верным решением для экономики оказалось отпустить курс 
рубля и не проводить валютных интервенций. В частном секторе, считает он, появилось 
много конкурентоспособных на мировом уровне IT-компаний, что свидетельствует о 
человеческом потенциале страны. 

Кроме того, у России нет острой потребности в иностранных инвестициях, акцент 
делается на импортозамещении. В этом плане локализация производства автомобилей 
достаточно высока, также существует большой потенциал для производства продуктов 
питания. Зиллер добавил, что вопреки низким мировым ценам на энергоресурсы, России 
удается сохранять положительное сальдо торгового баланса. 

ДК 
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Нет ни людей, ни решений 
С тяжелым чувством мы очнулись после новогодних праздников. И дело вовсе не в 

похмелье, а в той новой реальности, в которой оказалась вся страна.  
Беспрецедентное падение цены на нефть, повышение курса доллара и евро. Еще 

сегодня ты ходишь по улицам, смотришь на активную повседневную жизнь, но чутье, 
наученное горьким опытом 90-х, подсказывает, что эти, казалось бы, ничего не значащие для 
большинства цифры, баррели, курсы скоро, очень скоро скажутся на всех нас. На этой самой 
обычной жизни.  

А пока народ отходит от длительных каникул, правительство спешно рассуждает, что же 
теперь делать.  

Гайдаровский форум, традиционно состоявшийся в середине января, пришелся как 
нельзя кстати. Собрались все, кто так или иначе последние два десятка лет решал судьбу 
страны.  

И, кстати, в основном эти лица являются прямыми продолжателями гайдаровских идей. 
И что же? И ничего, кроме запугивания кризисом а-ля конец 90-х годов. А, ну да, и еще 
полуобещанием-полустрашилкой возврата Алексея Кудрина к власти.  

Алексей Кудрин, кажется, вообще доволен сложившейся ситуацией и, улыбаясь, 
заявляет, что, «наверное», какой-то план у правительства по выходу из кризиса есть. И в этом 
нельзя с ним не согласиться. «Какой-то» действительно есть, а именно – срочное 
секвестрование и продажа федерального имущества. Других идей не принес даже 
гайдаровский форум.  

Впрочем, не столько об ошибках правительства и гайдаро-кудринского блока сегодня 
речь.  

Речь о том, кто понесет ответственность за то, что в самый острый момент, когда нужно 
принимать быстрые и четкие решения, нет ни людей, способных к этому, ни решений?  

Нельзя сказать, что ничего не было сделано за последние годы, когда нефтедоллары 
сыпались нам на голову.  

Например, все знали, что нужно думать о будущем и вкладывать средства в развитие 
новых технологий, за которыми это будущее стоит. Сотни миллиардов рублей были вложены 
в корпорацию «Роснано». Знали, что надо вкладывать деньги в образование, и ряд вузов был 
выделен для участия в проекте «5-100». Знали, что надо развивать Дальний Восток и его 
морские порты, и даже приняли по порту Владивосток специальный закон.  

Снова тот же вопрос: и что?  
Где хоть один значимый результат деятельности компаний, созданных при участии 

Роснано? Почему мы сегодня не слышим от правительственных лиц, что надежды наши по 
вложению средств в Роснано оправдались и именно в этот момент мы можем рассчитывать 
на заранее подготовленный плацдарм в виде новых технологий, которые и вытянут страну в 
кризис?  

А вместо этого слышим заявления Чубайса о том, что в компании «очень много денег», и 
потому менеджерам выдают вторую премию по итогам 2015 года (четырнадцатую зарплату)?  

Проект «5-100» был создан для повышения мировой конкурентоспособности ведущих 
российских университетов, и даже обозначен конечный срок реализации – 2020 год.  

А недавно Счетная палата России выступила с заключением о том, что почти пятьдесят 
миллиардов государственных денег, потраченных на проект «5-100», ушли в основном на 
заработную плату и ни один из вузов-получателей так и не приблизился к заветной цели – 
попаданию в список самых рейтинговых вузов мира. И, по мнению Счетной палаты, при 
сохранении текущей тенденции по освоению средств так и не приблизится.  

В октябре 2015 года вступил в силу федеральный закон «О свободном порте 
Владивосток». Весь год делались неоднократные заявления, что с 1 января 2016 года 
иностранцам будут выдавать визы на территории свободного порта прямо на пропускных 
пунктах.  

Но, несмотря на заверения вице-премьера Юрия Трутнева, свободный порт Владивосток 
с начала года так и не заработал. Выяснилось, что ни подзаконные акты не приняты, ни 
инфраструктура не готова.  
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Таких примеров можно привести массу.  
Вроде все время что-то делаем, обсуждаем, выделяем непомерное количество денег, а 

результат – ноль.  
Но самый парадокс происходит потом.  
Когда выясняется, что «получилось как всегда», у нас не делают оргвыводы, не 

вышвыривают не справившихся, не берутся за ум, а… проводят новые совещания и говорят, 
говорят, говорят. Как в случае с тем же Трутневым, который, видимо, прочитав публикации в 
СМИ о порте Владивосток, пообещал «провести совещание».  

Все.  
Складывается полное ощущение, что все делается для профанации, для галочки и 

отчета. А у тех, кто реально что-то хочет сдвинуть с места, все вязнет в паутине бюрократии и 
старательного желания разных заинтересованных лиц «замылить вопрос».  

Ну хорошо, до поры до времени, пока бюджет ломился от денег, это хоть и было 
недопустимо, но почему-то оказывалось возможным.  

А что делать сейчас? Когда поздно уже что-либо говорить?! И кто, наконец, будет 
отвечать за все эти несделанные, невыполненные обещания и задачи?  

Ведь если все их собрать в кучу, то получаются не разрозненные программы, проекты и 
законы, а система. Точнее – полное отсутствие работоспособной системы выполнения 
государственных задач. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.01.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80, 57 ▼ 3, 02 

EUR 87, 23 ▼ 3, 95 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5 погода в г. Дудинке 

 

 
 


